

54P0788

000199515

Cultura - II

"LA ESTRELLA" de Arica, Domingo 18 de abril de 1993

Lanzamiento de la primera parte del libro se efectuó en la Casa de la Cultura

Joven historiador busca rescatar la vida social y económica de Arica

Luego de un año de investigación, el profesor Marcelo Ríos, logró lanzar a la vida pública su primera obra titulada "Política y propuestas de desarrollo en Arica desde 1829 a 1873". La misma surge luego de hacer postular el proyecto al Servicio Universitario Mundial en 1988. En la oportunidad participaron 125 investigaciones históricas, quedando seleccionada la local junto a otras veinte a lo largo del país.

De acuerdo a lo manifestado por Ríos, el trabajo editado representa la primera parte de dicho proyecto, ya que la investigación llega hasta 1869. Explica que una de las hipótesis que llevó a investigar la historia política de la ciudad señala que, las principales orientaciones del accionar político tuvo que ver con el establecimiento de una protesta local, y que tiene relación con el rol económico que debe desempeñar esta zona, en el contexto nacional.

La obra en sí da a conocer una serie de propuestas desde que Arica se incorpora a la soberanía patria.

Diversos son los pasajes que aborda el joven historiador, pasando por el Puerto Libre; y el año 1949 cuando el Gobierno

de Gabriel González Videla especula con la posibilidad de dar un corredor para Bolivia, entre otros. También abarca la gran potestad que desemboca con la Legada del Puerto Libre a la ciudad, y que a la larga logra reactivar la economía de la provincia.

Marcelo Ríos manifiesta que la idea del Puerto Libre surgió en 1900 por parte de algunos radicales de la época. En cambio por porfía de los arqueños, se logra canalizar a partir de 1853, hasta consolidarse con la Junta de Adelanto. Pero, lo trascendente de las afirmaciones de Ríos, es que la principal propuesta que encierra el contenido político de los arqueños, es el rol económico, entendiendo que la ciudad siempre ha vivido de medidas de excepción.

SEGUNDA PARTE

El autor nació en 1863 y en estos momentos está "pullendo" la segunda parte de la minuciosa investigación, de tal forma de entregar ahora la historia más reciente de la provincia.

Explica que hay un ofrecimiento de parte del académico de arqueología de la Universidad de Tarapacá, Guillermo Focacci, para poder trabajar en conjunto a alguna etapa del período histórico de Arica, especialmente del año 1930 hacia adelante.

La obra fue lanzada en la Casa de la Cultura, el viernes recién pasado, contando con amplia asistencia de público.



Marcelo Ríos dio a conocer la temática de su primer libro de investigación histórica.

Joven historiador busca rescatar la vida social y económica de Arica [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Joven historiador busca rescatar la vida social y económica de Arica [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa